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PÁGINA 5

PLANO ESTADUAL
DE FERTILIZANTES É
CRIADO NO ESTADO
DO RIO DE JANEIRO
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PÁGINA 7

BRASILEIRO DEMORA
39 MESES PARA

PROCURAR AJUDA
PARA DEPRESSÃO
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Também foi assinado termo de cooperação técnica para construção e pavimentação da Estrada do IFF

ITAPERUNA: GOVERNADOR CLÁUDIO CASTRO
ANUNCIOU R$ 200 MILHÕES EM INVESTIMENTOS
 Em visita à cidade de Itaperuna na quarta-

feira (15), o governador do Estado do Rio de
Janeiro, Cláudio Castro, anunciou intervenções
no município do Noroeste Fluminense. Entre
elas está a finalização da Ponte Divair Alves
de Oliveira, sobre o Rio Muriaé e a construção
do Parque de Exposição. A obra de
infraestrutura interliga os bairros do Aeroporto
e Frigorífico. As melhorias totalizam R$ 200
milhões. Também foi assinado termo de
cooperação técnica para construção e
pavimentação da Estrada do Instituto Federal
Fluminense. No município, o governador foi
homenageado como Cidadão Itaperunense pela
Câmara dos Vereadores pelas melhorias
promovidas à população. PÁGINA 3
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ITAPERUNA: SECRETARIA DE SAÚDE COMEÇA A
APLICAR A 2ª DOSE DE REFORÇO CONTRA COVID-19
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de Saúde começou a aplicar a 2ª dose de
reforço (4ª dose) da vacina contra a Covid-
19, em pessoas a partir de 50 anos e
profissionais da área de Saúde (com
comprovação empregatícia). É importante
lembrar que a 3ª dose para adolescentes de
12 a 17 anos continua sendo realizada. Os
locais de vacinação são o Centro de Saúde
Dr. Raul Travassos e as UBS (Unidade Básica
de Saúde). PÁGINA 5

Em pessoas a partir de 50 anos e profissionais de Saúde. Fique atento aos locais de vacinação
Lei 9.716/22 é de autoria do

deputado André Ceciliano (PT)
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Regras são diferentes se a mudança for solicitada pelo viajante ou pela companhia aérea

PROCON-RJ EXPLICA DIREITOS DO
CONSUMIDOR EM CASO DE

CANCELAMENTO OU ALTERAÇÃO DE VOOS
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 Feriado chegou e muitas pessoas aproveitam o recesso para
viajar. Mesmo que o passeio seja planejado com antecedência,
imprevistos podem acontecer, como o diagnóstico positivo para a
Covid-19. Com a recente alta na quantidade de testes positivos, voos
podem ser cancelados ou alterados pelas companhias aéreas, e o
consumidor também pode precisar mudar os planos da viagem. O
Procon Estadual do Rio de Janeiro vai tirar as dúvidas dos passageiros
e explicar o que determina a legislação em cada caso: cancelamento
ou alteração de voos feito pela empresa aérea e pelo viajante.

- Antes de efetuar a compra da passagem aérea, é importante ler
com atenção as cláusulas para ter conhecimento e se programar
baseado nas regras da tarifa que está comprando. Dessa forma o
consumidor saberá exigir com propriedade todos seus direitos -
afirmou o presidente do Procon-RJ, Cássio Coelho.

Cancelamento feito pela companhia ou alteração de voo
Sempre que houver algum cancelamento ou alteração de voo, a

companhia aérea deve manter o passageiro informado sobre toda a
situação, como o motivo do atraso ou do cancelamento. E, nos casos
de atraso, a estimativa do novo horário do voo.

Se o voo for cancelado, o consumidor poderá escolher entre:
reacomodação, reembolso integral ou execução do serviço por outra
modalidade de transporte.

No caso do reembolso integral, o prazo para o reembolso é de 7
dias, a contar da data da solicitação feita pelo passageiro, devendo
ser observados os meios de pagamento utilizados na compra da
passagem aérea.

Se o voo sofrer alteração, na partida ou na chegada, maior que 30
minutos em voos nacionais ou do que 1 hora em voos internacionais,
e o consumidor não concordar com os novos horários, o passageiro
pode escolher entre a reacomodação gratuita em outro voo disponível
ou o reembolso integral.

Alteração ou cancelamento de voo pelo consumidor
O consumidor que desejar cancelar ou alterar o bilhete deve estar

atento ao que foi estabelecido na tarifa contratada. Alguns bilhetes
exigem o pagamento de multa em caso de alteração, porém outras
não fazem este tipo de cobrança. Há tarifas reembolsáveis, enquanto
outras não preveem a devolução do valor pago. A regra válida será a
que foi estabelecida no momento da compra do bilhete aéreo.

GOVERNO DO RIO QUER TRANSFORMAR O
ESTADO EM POLO DE ENERGIA EÓLICA OFFSHORE

 O Governo do Rio de Janeiro quer transformar o estado
em um dos principais polos de geração de energia eólica offshore
do país. O Rio de Janeiro possui, atualmente, nove projetos em
fase de licenciamento ambiental no Ibama (o equivalente a um
quarto de todo o investimento nacional no setor), e o potencial
de atração de investimentos, nos próximos anos, é superior a
US$ 85 bilhões. A implantação desses projetos pode gerar mais
de 300 mil empregos, diretos e indiretos.

- Esse segmento é considerado fundamental, em todo o
mundo, para a diversificação sustentável da matriz energética.
Por suas características, o litoral fluminense oferece vantagem
competitiva para o desenvolvimento do polo de energia eólica
offshore, e também conta com uma cadeia de serviços já
consolidada. Nosso governo tem procurado entender as
demandas do setor para buscar soluções que agilizem a
implantação dos projetos e, assim, possibilitar também a geração
de milhares de empregos e mais renda para a nossa população
– afirmou o governador Cláudio Castro.

Nesse sentido, o secretário de Desenvolvimento Econômico,
Energia e Relações Internacionais, Cássio Coelho, se reuniu
com a empresa Neoenergia. Ele pontua que a execução de
projetos de energia eólica offshore trará uma série de benefícios
para o estado, a começar por empregos qualificados.

– Esses projetos possibilitarão o aumento da segurança
energética estadual, importante fator competitivo para atração
de novos investimentos, e arrecadação tributária. Podem
representar ainda a criação de novas demandas para a indústria

naval fluminense, como contratos para navios lançadores de
cabos de energia, navios guindastes para lançamento das torres,
embarcações para transporte das torres, pás e complementos e
para manutenção das usinas. Possibilitará, também, a atração
de fabricantes das pás e complementos – explica o secretário.

A Secretaria de Desenvolvimento Econômico está
elaborando mapas do potencial de geração de energia limpa no
estado e vai promover, no dia 22 de julho, um seminário sobre
energias renováveis.

Potencial de atração de investimentos é superior a US$ 85 bi
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ITAPERUNA: GOVERNADOR CLÁUDIO CASTRO
ANUNCIOU R$ 200 MILHÕES EM INVESTIMENTOS

 Em visita à cidade de Itaperuna na quarta-
feira (15), o governador do Estado do Rio de Janeiro,
Cláudio Castro, anunciou intervenções no município
do Noroeste Fluminense. Entre elas está a
finalização da Ponte Divair Alves de Oliveira, sobre
o Rio Muriaé e a construção do Parque de
Exposição. A obra de infraestrutura interliga os
bairros do Aeroporto e Frigorífico. As melhorias
totalizam R$ 200 milhões.

– Estamos investindo em todo o estado, e não
apenas na capital. Cada pessoa que mora nesse
estado importa. Só teremos um estado forte quando
o interior for forte, quando levarmos educação,
infraestrutura e saúde para todos – disse Cláudio
Castro.

Na oportunidade, o prefeito Alfredão destacou
o governo do Estado do Rio, como grande parceiro
do município itaperunense.

“Em primeiro lugar, precisamos agradecer a
Deus, por estarmos todos juntos. Quero na pessoa
do governador Cláudio Castro, agradecer todo apoio
e ajuda do Governo Estadual para a nossa cidade.
Entendo que precisamos somar forças, para juntos,
buscarmos melhorias para a nossa população. Esse
governador é um governador diferente de todos os
tempos, um governador que ajudou as localidades
de Boa Ventura, Penha, Aré, Itajara, Avaí e Raposo
com obras; além da área urbana de Itaperuna.
Ajudou e continua ajudando muito a nossa cidade”,
destaca Alfredão.

Também foi assinado termo de cooperação
técnica para construção e pavimentação da Estrada
do Instituto Federal Fluminense. No município, o
governador foi homenageado como Cidadão
Itaperunense pela Câmara dos Vereadores pelas
melhorias promovidas à população.

Presentes ao evento, o prefeito de Itaperuna
Alfredão; o vice, Emanuel Medeiros (Nel);
prefeitos da região; os deputados estaduais, Jair
Bittencourt e Rosenverg Reis; Washington Reis,
ex-prefeito de Duque de Caxias; Sinei Torresmo,
presidente da Câmara de Itaperuna; vereadores,
secretários municipais, autoridades, lideranças
políticas, simpatizantes e convidados.

Confira à visita do governador  em Itaperuna
nas imagens de Carlos Magno, André Garcia e
Departamento de Comunicação da Prefeitura de
Itaperuna (DECOM).

Matéria: André Garcia e DECOM/
Itaperuna/RJ
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ESTADO FECHA ACORDO PARA PAGAMENTO
DE R$ 210 MILHÕES A 10 MIL APOSENTADOS
 Na quarta-feira (15), um acordo judicial

foi firmado entre a Secretaria de Estado de
Educação (Seeduc), a Procuradoria Geral do
Estado do Rio de Janeiro e o Sindicato Estadual
dos Profissionais da Educação (Sepe), para o
pagamento de valores devidos aos servidores
estaduais inativos. O secretário de Estado de
Educação, Alexandre Valle, o procurador-geral
do Estado, Bruno Dubeux, e representantes
do Sepe comemoraram o acordo que vai
contemplar mais de 10 mil servidores inativos.

Para o governador Cláudio Castro, os
grandes vencedores dessa luta foram o diálogo
e aqueles que têm como meta o ensino público
de qualidade.

- Nada disso seria possível sem o diálogo.
Somos incansáveis quando o assunto é
educação, investimos e cuidamos daqueles que
merecem todo o nosso respeito, os nossos
servidores aposentados jamais serão
esquecidos. - comemora o governador.

O pagamento era aguardado há 17 anos
pelos servidores e é referente à gratificação
do programa Nova Escola.

Serão destinados R$ 210 milhões aos cerca
de 10 mil aposentados da Educação, que
receberão os valores devidamente corrigidos
em breve. Os trâmites  para o pagamento irão
transcorrer de acordo com os procedimentos
judiciais. A Seeduc, o Sepe e o Rio
Previdencia informarão quando e como se
darão os pagamentos que serão creditados
diretamente na conta dos servidores
aposentados.

Para que o acordo fosse firmado, o
secretário de Estado de Educação, Alexandre
Valle, esteve na Procuradoria Geral do Estado,
para realizar a homologação junto ao Sepe.

- Foram anos e anos de espera e,
finalmente, o final foi feliz. O governador,
Cláudio Castro sempre cobrou que os
aposentados da Seeduc também tivessem o
tratamento merecido e hoje estamos podendo
fazer isso. É uma vitória não apenas para o
servidor inativo, mas também para o ativo, que
olha para esse momento e percebe que uma
gestão séria valoriza o trabalho dele- disse
Alexandre Valle. Pagamento era aguardado há 17 anos pelos servidores e é referente à gratificação do programa Nova Escola
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SAÚDE ALERTA PARA ACIDENTES QUE
CAUSAM QUEIMADURAS EM FESTAS JUNINAS

 O Ministério da Saúde divulgou alerta
com recomendações e cuidados para evitar
acidentes que possam causar queimaduras
durante as tradicionais festas juninas, muito
populares em todo o país. A atenção deve ser
especial em ambientes em que podem ser
frequentes as queimaduras por líquidos
quentes, chamas de fogueira e fogos de
artifício.

Entre janeiro e abril deste ano, já foram
registrados 3.540 procedimentos hospitalares
e 32.631 atendimentos ambulatoriais por causa
de queimaduras no Brasil.

Segundo o ministério, em junho, é comum
aumentarem os casos, e a prevalência é de
queimaduras de segundo grau, com destaque
para as lesões dos membros superiores (mãos
e braços), tronco e cabeça.

De acordo com a Organização Mundial de
Saúde (OMS), cerca de 180 mil pessoas
morrem por ano em consequência de
queimaduras, que são a quinta causa mais
comum de lesões não fatais na infância. As
queimaduras não fatais podem causar
hospitalização prolongada, desfiguração e
incapacidade, muitas vezes resultando em
cicatrizes e rejeição.

Ao todo, 48 estabelecimentos são
habilitados pelo Sistema Único de Saúde (SUS)
como centros de referência na assistência a
queimados, além da oferta de procedimentos,
medicamentos, órteses, próteses, materiais Líquidos quentes, fogueiras e fogos de artifício exigem mais atenção

É importante ainda ter cuidado ao usar
produtos inflamáveis, como o álcool 70% (na
forma líquida ou em gel), e não manipular o
produto perto do fogo, mantendo-o longe do
alcance das crianças.

Outras recomendações são evitar fumar
dentro de casa, principalmente se estiver
deitado, ao acender fósforos, manter o palito
longe do rosto, para não atingir cabelo ou
sobrancelha, e, ao acender velas, observar se
estão longe de produtos inflamáveis, botijões
de gás, solventes ou tecidos.

No caso de queimaduras elétricas, é
preciso retirar o fio da tomada ou desligar a

especiais e exames necessários para atender
às vítimas.

Primeiros socorros
De acordo com o Ministério da Saúde, em

casos de queimadura, o paciente deve colocar,
de imediato, a parte queimada debaixo da água
corrente fria, com jato suave, por
aproximadamente dez minutos. Compressas
úmidas e frias também são indicadas.

Se houver poeira ou insetos no local,
mantenha a queimadura coberta com pano
limpo e úmido. No caso de queimaduras em
grandes extensões do corpo por substâncias
químicas ou eletricidade, a pessoa necessita
de cuidados médicos imediatos.

É importante nunca tocar a queimadura
com as mãos; nem furar bolhas; tentar
descolar tecidos grudados na pele queimada,
ou retirar corpos estranhos ou graxa do local
queimado. Não se pode colocar manteiga, pó
de café, creme dental ou qualquer outra
substância sobre a queimadura. O Ministério
da Saúde lembra que somente o profissional
de saúde sabe o que deve ser aplicado sobre
o local afetado.

Prevenção
Nas festas, é preciso também ter atenção

ao manipular bebidas e alimentos com altas
temperaturas e evitar brincadeiras perto de
fogueiras para prevenir queimaduras por
chamas e problemas nas vias aéreas, pela
inalação de fumaça.

energia geral. Recomenda-se ainda o uso de
protetor nas tomadas elétricas da casa.
Possíveis vazamentos de gás devem ser
investigados com frequência, e as crianças
precisam ficar longe da cozinha durante o
preparo dos alimentos. O cabo e as alças das
panelas, que devem estar em bom estado, têm
de ficar sempre virados para a área do fogão.

Na hora do banho, é bom testar a
temperatura da água com o dorso da mão antes
de molhar a criança, que deve ficar sempre
longe de produtos de limpeza. Recomenda-se
ainda o uso de protetor nas tomadas elétricas
da casa. Edição: Nádia Franco
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ITAPERUNA: SECRETARIA DE SAÚDE COMEÇA A
APLICAR A 2ª DOSE DE REFORÇO CONTRA COVID-19

 Em Itaperuna, RJ, a Secretaria
Municipal de Saúde começou a aplicar a 2ª
dose de reforço (4ª dose) da vacina contra a
Covid-19, em pessoas a partir de 50 anos e
profissionais da área de Saúde (com
comprovação empregatícia). É importante
lembrar que a 3ª dose para adolescentes de
12 a 17 anos continua sendo realizada. Os
locais de vacinação são o Centro de Saúde
Dr. Raul Travassos e as UBS (Unidade Básica
de Saúde). Confira!

– DE SEGUNDA A SEXTA-FEIRA: DAS
07H ÀS 16H

Centro de Saúde Dr. Raul Travassos;
UBS Carulas;
UBS CEHAB;
UBS Aeroporto;
UBS São Matheus;
UBS Costa e Silva.
TERÇA-FEIRA: DAS 07H ÀS 16H
Em todas as UBS (Unidade Básica de

Saúde).
Acompanhe as notícias sobre a Secretaria

Municipal de Saúde e demais secretarias, nas
redes sociais da Prefeitura de Itaperuna.

Com informações: DECOM/Itaperuna/RJ
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Em pessoas a partir de 50 anos e profissionais de Saúde. Fique atento aos locais de vacinação

PLANO ESTADUAL DE FERTILIZANTES É
CRIADO NO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

 O Estado do Rio agora tem um Plano
Estadual de Fertilizantes e Biofertilizantes,
que prevê uma Política Especial Tributária
para o setor. Com isso, será possível atrair
investimentos que já estão previstos no
Plano Nacional de Fertilizantes. A medida
foi estabelecida pela Lei 9.716/22, de
autoria do presidente da Casa, deputado
André Ceciliano (PT), foi sancionada pelo
governador Cláudio Castro e publicada na
edição extra do Diário Oficial de segunda-
feira (14).

A medida estabelece diretrizes para o
desenvolv imento  do  se tor  no  Rio ,
ampliando as possibilidades de o estado
receber parte dos novos parques industriais
prev is tos  no  P lano  Naciona l  de
Fer t i l i zan tes  do  Governo  Federa l .
Recentemente, a guerra entre Ucrânia e
Rúss ia  vem impactando  a  produção
agrícola no país – dada a dependência de
fertilizantes importados daquela região.

Um dos maiores produtores de grãos do
mundo, o Brasil hoje está em 4º lugar entre
os países que mais consomem fertilizantes.
Segundo o plano nacional, até 2050, a
União pretende reduzir de 85% para 45%
a dependência da importação – mesmo que
a demanda venha a dobrar. Para contribuir
com até 20% dessa redução,  o Plano
Estadual de Fertilizantes vai incentivar a
implantação de plantas industriais no
estado, promovendo a sinergia com a
cadeia de gás natural. Em janeiro deste
ano, o Rio de Janeiro foi responsável por
61 ,3% do  gás  produzido  em todo  o
território nacional.

O gás natural é insumo para a produção

de fertilizantes nitrogenados - amônia e
seus derivados: ureia, sulfato de amônio e
nitrato de amônio. Amônia é um composto
químico  amplamente  u t i l i zada  na
agropecuária e na indústria, na produção
de desinfetantes ,  t in turas  de  cabelo ,
materiais plásticos, couro e explosivos.

Autor da norma, Ceciliano comentou
que o Rio tem fartura de gás e instituições
c ien t í f icas  necessár ias  desenvolver
pesquisas para a produção de fertilizantes.
“Temos portos, ferrovias e, é claro, um
mercado consumidor. Hoje, 60% do gás
produzido está sendo reinjetado. Estamos

brigando pela possibilidade de termos um
gasoduto no es tado,  jus tamente  para
podermos  d is t r ibu i r  esse  gás  e  não
prec isarmos  mais  re in je tá - lo” ,
acrescentou.

A intenção é que o programa promova
vantagens competitivas para o estado,
melhorando o ambiente de negócios e
incentivando a pesquisa e inovação do
se tor.  Capac i ta r  a  mão de  obra
especializada local também é uma das
premissas,  assim como estruturar um
centro de excelência em fertilizantes. Para
promover essa iniciativa, a lei prevê o uso

de  recursos  dos  fundos  es tadua is ,
incluindo o Fundo Soberano.

A medida também tem preocupação
ambienta l ,  j á  que  incent iva  o
aprove i tamento  de  l ixo  urbano  e
industrial para a nutrição de plantas e do
solo para o plantio e crescimento de
sementes. Pelo menos uma das plantas
a serem implementadas no estado deverá
ser baseada no uso de hidrogênio, amônia
verde e energia limpa.

POLÍTICA TRIBUTÁRIA
A lei também prevê uma política

tributária especial para o setor, devendo
o Governo  do  Es tado  promover
iniciativas legais para reduzir a alíquota
de impostos sobre os insumos utilizados,
além de investimentos em tecnologia e
infraestrutura. O Executivo também terá
que  fazer  es forços  para  produzi r
convênios no sentido de zerar a alíquota
do  Impos to  sobre  Ci rcu lação  de
Mercadorias e Serviços (ICMS) das
indús t r ias  de  fe r t i l i zan tes  e
biofertilizantes. Para ter acesso aos
benefícios,  as  empresas teriam que
apresentar um projeto de implantação,
ampliação ou modernização de plantas
de fertilizantes.

Fica também determinada a criação
de um Comitê Gestor Permanente para
levantamento de estratégias de fomento
à produção de ferti l izantes,  junto à
Secre ta r ia  de  Es tado  de
Desenvolvimento Econômico, Energia e
Relações Internacionais.

Assina a coautoria da lei,  o deputado
Jair Bittencourt (PL).
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Estado do Rio agora tem um Plano Estadual de Fertilizantes e
Biofertilizantes, que prevê uma Política Especial Tributária para o setor
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ESTADO DO RJ VOLTA A PAGAR O SISTEMA
DE METAS PARA POLICIAIS CIVIS E MILITARES

 O Governo do Estado paga esta
semana a premiação do Sistema de Metas
referente ao segundo semestre de 2019 e
ao primeiro e segundo semestres de 2020.
Serão R$ 59.035.608,43 pagos em 57.106
premiações para policiais civis e militares
de unidades das regiões que alcançaram as
metas dos indicadores estratégicos de
criminalidade.

– A retomada do pagamento dessa
premiação foi conseguida graças a um forte
trabalho de gestão de recursos que estamos
fazendo no governo. É um reconhecimento
ao trabalho diário das polícias Civil e Militar
de manter nosso estado mais seguro – disse
o governador Cláudio Castro.

Além da produtividade por cumprir as
metas dos indicadores estratégicos de
criminalidade, o Sistema de Metas também
contempla a identificação e premiação de
boas práticas. São as três melhores ações,
por instituição policial, de unidades policiais
especializadas, operacionais especiais,
administrativas, educacionais, de saúde e
técnico-científica.
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Premiação, que estava suspensa desde 2019, será paga num valor total de R$ 59 milhões. Além da produtividade
por cumprir as metas, o Sistema de Metas também contempla a identificação e premiação de boas práticas

GOVERNO DO
ESTADO FECHA
ACORDO PARA

PAGAMENTO DE R$
210 MILHÕES A 10

MIL APOSENTADOS
DA EDUCAÇÃO
 Na quarta-feira (15), um acordo

judicial foi firmado entre a Secretaria de
Estado de Educação (Seeduc),  a
Procuradoria Geral do Estado do Rio de
Janeiro e o Sindicato Estadual  dos
Profissionais da Educação (Sepe), para o
pagamento de valores devidos aos
servidores estaduais inativos. O secretário
de Estado de Educação, Alexandre Valle, o
procurador-geral do Estado, Bruno Dubeux,
e representantes do Sepe comemoraram o
acordo que vai contemplar mais de 10 mil
servidores inativos.

Para o governador Cláudio Castro, os
grandes vencedores dessa luta foram o
diálogo e aqueles que têm como meta o
ensino público de qualidade.

- Nada disso seria possível sem o diálogo.
Somos incansáveis quando o assunto é
educação, investimos e cuidamos daqueles
que merecem todo o nosso respeito, os
nossos servidores aposentados jamais serão
esquecidos. - comemora o governador.

O pagamento era aguardado há 17 anos
pelos servidores e é referente à gratificação
do programa Nova Escola.

Serão destinados R$ 210 milhões aos
cerca de 10 mil aposentados da Educação,
que receberão os valores devidamente
corrigidos em breve. Os trâmites  para o
pagamento irão transcorrer de acordo com
os procedimentos judiciais. A Seeduc, o
Sepe e o Rio Previdencia informarão quando
e como se darão os pagamentos que serão
creditados diretamente na conta dos
servidores aposentados.

Para que o acordo fosse firmado, o
secretário de Estado de Educação,
Alexandre Valle, esteve na Procuradoria
Geral  do Estado,  para real izar  a
homologação junto ao Sepe.

-  Foram anos e anos de espera e ,
finalmente, o final foi feliz. O governador,
Cláudio Castro sempre cobrou que os
aposentados da Seeduc também tivessem o
tratamento merecido e hoje estamos
podendo fazer isso. É uma vitória não apenas
para o servidor inativo, mas também para o
ativo, que olha para esse momento e percebe
que uma gestão séria valoriza o trabalho
dele- disse Alexandre Valle.

AGERIO ALCANÇA R$ 300 MILHÕES EM
VOLUME DE CONTRATAÇÕES NESTE ANO DE 2022

  fomento à economia fluminense
registra mais um importante resultado já no
1º semestre de 2022. A AgeRio (Agência
de Fomento do Estado do Rio) alcançou
nesta semana o volume de contratação de
R$ 300 milhões para 7.785 empresas de
todos os segmentos e portes em diversos
municípios do Estado do Rio de Janeiro. Os
dados também contemplam
microempreendedores,  autônomos e
informais que possuem negócios no Estado
do Rio. Os novos números da AgeRio
reforçam o comprometimento da instituição
em estimular a economia fluminense, gerar
emprego e renda.

Por meio das l inhas de crédito da
Agência, os mais de 7.785 clientes têm a
oportunidade de investir nos seus negócios
e ampliar as suas atividades. Além disso, o
apoio aos empreendedores que atuam no
Interior do Estado do Rio assegura o
desenvolvimento da economia local. A
atuação da AgeRio em todas as regiões

reflete a aproximação da Agência com o
interior, por meio de iniciativas como as
parcerias  f i rmadas com prefei turas
fluminenses para o Programa de
Microcrédito Produtivo Orientado e
também dos recentes programas de crédito
emergencial  do Governo do Estado
destinados às cidades que sofreram com as
fortes chuvas do início do ano, como
Petrópolis, Laje do Muriaé, Aperibé, Rio
Claro e Miracema.

O presidente da AgeRio, André Vila
Verde, ressalta que o expressivo volume de
operações, antes mesmo de encerrar o 1º
semestre de 2022, tem relação direta com
a melhora da capacidade operacional da
Agência e de processos internos: “Cada
resultado obtido pela Agência é mais uma
empresa,  mais um empreendedor que
consegue fomentar o seu negócio, empregar
pessoas e,  assim, ajuda a impulsar a
economia fluminense”. Vila Verde enfatizou
que os programas de crédito emergencial

criados pelo Governo do Estado e
operacionalizados pela AgeRio foram
cruciais para o resultado obtido no período:
“Mais uma vez todas as áreas da Agência
estruturaram linhas de crédito com agilidade
para seguir a orientação do governador
Cláudio Castro de a AgeRio apoiar os
empreendedores atingidos pelas chuvas dos
primeiros meses do ano”.

Gerente de uma loja de vestuário em
Laje do Muriaé, Donato Furtado Bastos
des taca  o  uso  do crédi to  no
estabelecimento: “Fiquei muito satisfeito
com o empréstimo da AgeRio. Além de ter
a minha loja fechada durante vários dias por
conta das chuvas, eu estava sem condições
de pagar os funcionários e já estava me
programando para dispensar alguns. O
crédito foi muito importante para manter os
empregos, pagar algumas dívidas pendentes
e investir na loja. Consegui reformar o meu
estabelec imento  e  cont inuar  o  meu
trabalho.”

A AgeRio alcançou nesta semana o volume de contratação de R$ 300 milhões
para 7.785 empresas de todos os segmentos e portes no Estado do Rio de Janeiro
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BRASILEIRO DEMORA 39 MESES PARA
PROCURAR AJUDA PARA DEPRESSÃO
 Brasileiros demoram, em média, 39 meses

– ou seja, 3 anos e 3 meses – para procurar
ajuda médica para tratamento de depressão. O
dado faz parte de um levantamento realizado pelo
Instituto Ipsos, a pedido da empresa farmacêutica
Janssen, que ouviu 800 pessoas com ou sem
relação com a depressão de 11 estados
brasileiros. Apesar de os pensamentos suicidas
terem incomodado cerca de 4 em cada 10
respondentes antes de buscar o diagnóstico, a
demora em procurar ajuda especializada ocorreu,
principalmente, pela falta de consciência de se
tratar de uma doença (18%), por resistência
(13%) e medo do julgamento, da reação dos
outros ou vergonha (13%).

Os dados foram apresentados em um
workshop realizado em São Paulo, onde
especialistas no assunto falaram sobre a
“Urgência da saúde mental: um outro olhar sobre
a depressão”.

Segundo a professora de psiquiatria da
Faculdade de Medicina do ABC Cintia de
Azevedo Marques Périco, a demora na busca
por tratamento para a depressão pode trazer
sérias consequências ao paciente.

“O agravamento dos sintomas, a diminuição
da eficácia dos tratamentos, a perda de anos
produtivos, o impacto econômico e a severa
diminuição da produtividade, e ainda prejuízo em
seu convívio familiar e social são consequências
da doença. A depressão precisa ser levada à
sério”, afirmou Cíntia que também é integrante
da Comissão de Emergenciais Psiquiátricas da
Associação Brasileira de Psiquiatria (ABP).

Dados da pesquisa demonstram ainda que
há falta de entendimento das pessoas sobre a
gravidade da doença e sobre seu impacto na vida
do paciente e de todos ao seu redor. Apenas
10% acreditam que a depressão é uma doença
com base biológica (e repercussões físicas no
corpo). Outros 35% acham que a enfermidade
não pode ser tratada com medicamento e 36%
acreditam que, para superar a doença, é preciso
força de vontade.

Outro estudo recente, publicado na revista
The Lancet, aponta que até 80% das pessoas
afetadas pela doença no mundo sequer sabem
de seu diagnóstico.

EMERGÊNCIA PSIQUIÁTRICA
Atualmente, a depressão é considerada uma

emergência psiquiátrica devido a sua relação com
casos de suicídios e tentativas de autoextermínio.

Estudos apontam que cerca de 97% dos
suicídios têm ligação com transtornos mentais,
especialmente a depressão.

Apenas no estado de São Paulo, o Corpo de
Bombeiros contabiliza, em média, sete tentativas
de suicídio diárias.

“Esses números são ainda mais altos, pois
não estamos levando em conta as ocorrências
do Samu e da Política Militar. Em muitos casos,
suicídios poderiam ser evitados se as pessoas
tivessem um olhar mais humanizado,
reconhecendo a depressão como um transtorno
mental que precisa de atendimento urgente e
especializado”, disse o major Diógenes Munhoz
que trabalha na corporação há 22 anos e atuou
diretamente em 57 ocorrências de tentativas de
suicídio.

O major é ainda idealizador da Técnica
Humanizada de Abordagem a Tentativas de
Suicídio admitida e usada em mais de 17 estados
pelo Corpo de Bombeiros.

DEPRESSÃO RESISTENTE AO
TRATAMENTO

Em todo o mundo, especialistas têm estudado
o crescimento de casos de pacientes com
depressão resistente ao tratamento (DRT). Isso
ocorre quando não há resposta satisfatória para,
pelo menos, dois tratamentos anteriores
administrados em dose e tempo adequados. Em
geral, esses pacientes também apresentam
ideação suicida.

A depressão resistente ao tratamento (DRT)
é um transtorno que impacta cerca de 40% dos
pacientes brasileiros, segundo dados do estudo
observacional TRAL (Treatment-Resistant
Depression in America Latina), realizado na
América Latina com quase 1,5 mil pacientes.
Estudos apontam que pacientes com depressão

Espera ocorre por falta de consciência de se tratar de uma doença
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podem ter um custo direto de 30% a 250%
superior aos dos pacientes sem o transtorno, em
casos de DRT, esse custo pode ser ainda superior,
chegando a um valor 400% maior.

Durante o workshop, os especialistas
destacaram um novo medicamento para os casos
resistentes que foi aprovado pela Agência
Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) no final
de 2019. De uso intranasal, o Spravato atua em
uma nova via de neurotransmissores e deve ser
aplicado em um ambiente hospitalar, segundo o

professor de psiquiatria da Faculdade de
Medicina da Universidade Federal de Minas
Gerais (UFMG), Humberto Corrêa, que liderou
a condução de um dos estudos com o
medicamento no Brasil.

“Pode ser um hospital dia, uma clínica de
infusão ou um hospital propriamente. O paciente
não tem acesso direto ao medicamento, não sai
com uma receita do consultório para ir à farmácia
comprar. É a instituição hospitalar que
providencia o medicamento e o profissional de

saúde aplica no paciente que volta para casa após
a aplicação”.

O Brasil é o quinto país com mais incidência
de depressão no mundo, apresentando um
número de casos superior ao de diabetes,
segundo Pesquisa Vigitel 2021, do Ministério da
Saúde.

De 2011 a 2019, a Agência Nacional de
Saúde Suplementar (ANS) calculou um aumento
de 167% na utilização de serviços relacionados
à saúde mental. Edição: Lílian Beraldo
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ITAPERUNA: SECRETARIA DE AGRICULTURA
TRABALHA NA RECUPERAÇÃO DE ESTRADAS

 A Prefeitura de Itaperuna, RJ, através da
Secretaria Municipal de Agricultura segue a pleno
vapor na recuperação de estradas vicinais.

Na última quinta-feira (16), data da celebração
de Corpus Christi, algumas equipes da Secretaria
de Agricultura trabalharam normalmente. Dentre
os locais onde foram realizadas ações para
recuperar estradas vicinais, Raposo recebeu uma
dessas equipes.

No período da manhã, o prefeito Alfredo Paulo
Marques Rodrigues, Alfredão; e a secretária
Municipal de Agricultura Vivi Dentista estiveram
visitando a localidade do Bananal. De acordo com
o prefeito, a nova secretária está no caminho certo.

– Temos acompanhado o trabalho da Vivi
Dentista, que substitui nosso amigo Zé Maria, que
fez um excelente trabalho. A secretária Vivi,
primeira mulher à frente dessa pasta, está dando
um show, dando continuidade ao trabalho que estava
sendo realizado. Ela está no caminho certo! E a
localidade do Bananal, vai ser outra, estamos
alargando as estradas, e buscando melhorar todas
as estradas vicinais do município - reforça o prefeito
Alfredão.

A secretária agradeceu as palavras do prefeito
Alfredão, e mencionou o fato de a Secretaria
trabalhar para levar dignidade ao homem do campo.

– Eu agradeço as palavras e o carinho do
prefeito, bem como agradeço ao ex-secretário Zé
Maria, pelo trabalho realizado. Nós estamos
acompanhando as atividades nas estradas vicinais,
buscando levar dignidade aos nossos produtores
rurais. Vamos seguir empenhados na recuperação
dessas estradas, que são de suma importância para
escoar a produção - finaliza a secretária Vivi Dentista.

Acompanhe as informações sobre a Secretaria
Municipal de Agricultura e demais secretarias, pelas
redes sociais da Prefeitura de Itaperuna.

COM INFORMAÇÕES: DECOM/
ITAPERUNA/RJ Secretaria de Agricultura de Itaperuna trabalha na recuperação de estradas vicinais
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